

Breve HISTORIA de nuestra C

Corría
el otoño
del año
cuando una tarde
se presentan
en mi campo,

1975

en aquella época Lomas-Bosque, tres compañeros de profesión: José Luis Hemández-Franch, Antonio Mijares y un tercero cuyo nombre no recuerdo, porque ya hace tiempo que no está en la profesión, con el propósito de tratar el tema de formar una Asociación que agrupase a todos los greenkeepers de España.

A Antonio Mijares todos le conocéis: lleva con nosotros muchos años, es un gran profesional y contamos siempre con él. Sin embargo, de José Luis Hemández-Franch muchos de vosotros ni siquiera habéis oído hablar, y sin duda fue en aquel momento el verdadero artífice de la Asociación.

1978

José Luis era un empleado de Coprima que intentaba vendernos sus maquinas a todos nosotros. Estaba muy bien relacionado y nos conocía a todos, por lo que poco a poco fue extendiendo la idea y al final cuajó en la 1ª reunión de Técnicos en Mantenimiento de Campos de Golf, que se celebró en La Moraleja durante los días 20 y 21 de noviembre de 1978. De esta reunión no guardo muchos recuerdos, ya que está lejana en el tiempo y mi memoria anda escasa de "megas", pero no olvidaré una conferencia tan magistral como abrumadora que impartió nuestro compañero y buen amigo Andrés Gutiérrez Pérez, del Club de Golf

Almerimar, y que versó sobre Variedades de Semillas.

1979

La segunda reunión general de la Asociación tiene lugar en el Club de golf El Race el 27 de abril de 1979, a propuesta de una comisión gestora que se nombró en la 1ª reunión.

*Aquí se trata
de nombrar
una Junta Directiva
y aprobar un proyecto
de Estatutos.
Así se hace y
se nombra presidente...*

..., a D. Jacinto Arrazubi, Vicepresidente a D. Antonio Mijares, Secretario a D. José Luis Hemández-Franch, Tesorero a D. José Zárraga y Vocales a D. José M.^a Losada, D. Francisco López, D. Andrés Gutiérrez y D. Carlos Suárez.

Asociación

1980

La tercera reunión tuvo lugar en Marbella (Málaga) en el año 1980, y en ella se fue consolidando

1981

La cuarta reunión se celebró en Palma de Mallorca los días 21, 22 y 23 de mayo de 1981, con un programa muy apretado de conferencias, visitas a campos, turismo y espectáculos. De esta reunión guardo un buen recuerdo porque jugué un campeonato de golf de 9 hoyos y conseguí un premio: Un palo de golf que otorgaban al que llegase el último.

1982

La quinta reunión de la Asociación Española de Greenkeepers se celebró en Portugal, ya que en la misma había muchos compañeros portugueses.

Esto llegó a tal punto que en un momento determinado alguien propuso llamarnos Asociación Ibérica de

Greenkeepers. La reunión tuvo lugar los días 25, 26, 27 y 28 de mayo de 1982 en El Algarve. En esta 5ª reunión se nombró Presidente a D. Rafael Romero con objeto de renovar la Junta y preparar la reunión del año siguiente.

1983

La sexta reunión se celebró en Marbella, del 16 al 18 de junio de 1983. Nuestra denominación pasó a ser la actual: Asociación Española de Técnicos en Mantenimiento de Campos de Golf, y se publicaron los Estatutos de la Asociación.

Se nombró una nueva Junta directiva a cuyo frente estaba D. José García Mesa para preparar las próximas Jornadas en Cataluña.

1984

La séptima reunión general se celebra en Barcelona los días 23, 24 y 25 de mayo de 1984. Se denomina VII Reunión Ibérica y se vuelve al nombre de Asociación Española de Greenkeepers. Aparte de las conferencias y coloquios, se visitan varios campos de golf.

1985

La octava reunión general se denomina VIII Congreso Internacional de Greenkeepers y se celebra en San Sebastián los días 22, 23 y 24 de mayo de 1985. Al frente de la comisión organizadora está D. José M.^a Losada Araluce, y como coordinador general D. José M.^a Pérez

de Aracena. Se desarrolla un programa muy apretado de conferencias, recepciones, visitas a campos de golf, cenas, etc.

1986

La novena reunión se celebra en Estoril (Portugal) los días 29, 30 y 31 de mayo de 1986. También con un apretado programa de visitas, conferencias y el ya clásico campeonato de golf.

1987

La décima reunión tiene lugar en Madrid, del 4 al 6 de junio de 1987, teniendo como base de operaciones el Hotel Convención. Esta 10ª reunión marcará un punto de inflexión en la trayectoria de la Asociación.

Hasta ahora las reuniones se iban financiando en buena parte por cortesía de casas comerciales y clubs de golf

, así como por el empeño de la comisión organizadora de la zona donde se celebraba la reunión. Agotada ya esta fórmula, en las siguientes reuniones se buscó la colaboración de organismos oficiales.

1989

La undécima reunión se celebra en el Palacio Polivalente de Marbella los días 18, 19, 20 y 21 de octubre de 1989, bajo los auspicios de la Consejería de e

Fomento y Trabajo de la Junta de Andalucía y del Patronato Provincial de Turismo de la Costa del Sol, detentando la presidencia de la Asociación D. Jacinto Arrazubi.

1990

La doceava reunión se celebra del 17 al 20 de octubre de 1990 en el mismo lugar y bajo los mismos auspicios que la 11ª.

Entre 1989 y 1991...

...se produce un hecho anecdótico digno de destacar. Se imparten jornadas técnicas por tres organismos distintos

Por un lado está la Federación Española de Golf con sus seminarios. Por otro lado está GEASA, que coincidiendo con su Salón del Golf, monta en 1991 sus primeras Jornadas Técnicas de Golf. Y por otro lado están las de nuestra Asociación.

1991

Del 6 al 10 de mayo de 1991 tienen lugar las jornadas técnicas del 91, en colaboración con la Federación Andaluza de Golf.

La decimotercera reunión es en realidad una Asamblea General convocada por el entonces Presidente de la Asociación, D. Pedro Mejías Lara, y que tiene lugar en Alcázar de San Juan el día 14 de junio de 1991. En ella se elige una nueva

Junta Directiva con objeto de impulsar la trayectoria de la Asociación. Se nombra Presidente a D. Roland Favrat, Vicepresidente a D. José Canales Gálvez y Secretario a D. Enrique Borobia Clemente. También se nombran delegados regionales y se reforman los Estatutos.

1992

Estepona (Málaga), los días 1, 2 y 3 de octubre de 1992. En estas Jornadas Técnicas se comienza el ciclo de conferencias siguiendo el programa de educación continua de la G.C.S.A.A.

Este mismo año surge "Mantenimiento y noticias", el primer boletín de la Asociación.

La falta de colaboración de los asociados desanima a la Junta Directiva y sólo aparecen dos números trimestrales: julio y octubre.

1993

En 1993 se llega a un acuerdo con GEASA para realizar las Jornadas Técnicas conjuntas. Se celebran en Madrid en el Palacio de Cristal de la Casa de Campo los días 21, 22 y 23 de octubre. El grueso de las conferencias es el seminario de la G.C.S.A.A., que versa sobre el Control Integrado de Plagas. Esta sería nuestra decimoquinta reunión. En Asamblea General se renueva la Junta Directiva y se proclama Presidente D. Jesús Ibáñez.

1994

En 1994 se celebran las Jornadas Técnicas en Madrid los días 17, 18 y 19 de noviembre, siguiendo con el seminario de la G.C.S.A.A. El tema genérico es la Calidad del Agua de Riego. Es la décimosexta reunión.

1995

En el mes de junio de 1995, la Junta Directiva se hace cargo interinamente de la Presidencia al cesar el Presidente por motivos personales. Se celebran las Jornadas Técnicas los días 16, 17 y 18 de noviembre en el Palacio de Cristal de Madrid, volviendo a las conferencias puntuales por dispararse el presupuesto con seminarios de la G.C.S.A.A. En la decimoséptima Asamblea General de la Asociación se decide que continúe un año más esta Junta, haciéndose cargo de la Presidencia D. Rolando Serrano.

1996

En 1996 las Jornadas Técnicas se celebran en el Campo de Golf de La Moraleja los días 11 y 12 de octubre. Después de cinco años, la Jornadas Técnicas salen a un campo de golf. Celebramos allí nuestra decimoctava reunión general. En ella se nombra Presidente D. Salvador González Marín, del Club de Golf San Roque en Sotogrande, Cádiz, con toda la Junta de la zona Sur para preparar las reuniones los dos años siguientes, ya que en 1997 se juega allí la Ryder Cup en Valderrama y en 1998 cumplirá 20 años la Asociación. En



1997

esta decimoctava reunión se rinde homenaje a tres socios jubilados como reconocimiento a su labor y trabajo en la profesión, entregando placas conmemorativas a Ramón Clariana, Miguel López y Jose M.^a Losada. También se hace entrega del primer Premio Green-Keeper que se crea como reconocimiento público a la labor de una persona o entidad en favor de nuestra profesión. El premio recae en Roland Favrat por su labor en pro de la Asociación desarrollada desde años atrás.

...y en ella se acuerda preparar unas Jornadas Técnicas especiales para celebrar los 20 años de la Asociación (1978 - 1998)

La decimonovena reunión general tiene lugar en Marbella los días 28, 29, 30 y 31 de octubre de 1997, ya que la posibilidad de celebrarlas coincidiendo con la Ryder fue desestimada por la junta por el problema de alojamiento, que complicaba mucho todo el desarrollo de las jornadas. Tienen lugar en las instalaciones del Hotel Rincón Andaluz en un incomparable marco paisajístico. Con la celebración de estas Jornadas se vuelve a la fórmula inicial, donde es la Asociación la que organiza todo el evento, dejando por el momento la colaboración del grupo GEASA. El día 28 se celebra la junta general...